

**ANALISIS FRAMING HASIL MUNAS GOLKAR 2009 PASCA
PEMILIHAN ABURIZAL BAKRIE SEBAGAI KETUA UMUM
GOLKAR PERIODE 2009 – 2015 PADA SURAT KABAR KOMPAS DAN
MEDIA INDONESIA**

*(Framing Analysis Report on The Result of Golkar National Assembly 2009
after The Election of Aburizal Bakrie as Golkar General Chairman 2009-2015 in
Kompas and Media Indonesia Newspaper)*

SKRIPSI

**Disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan
Guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1)**



**Disusun Oleh :
Sonjaya Makmur
20030530006**

**JURUSAN ILMU KOMUNIKASI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2012**

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi ini telah dipertahankan dan disahkan di depan Tim Penguji Skripsi
Jurusan Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Pada :

Hari : Kamis
Tanggal : 06 Desember 2012
Tempat : Ruang Rapat
Dengan Nilai :

SUSUNAN TIM PENGUJI

Ketua

Fajar Junaedi, S.Sos, M.Si

Penguji I

Penguji II

Wulan Widayarsi, S.Sos., MA

Khoirun Nissa, S.Sos.,MA

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu persyaratan
untuk memperoleh gelar sarjana (S-1)

Tanggal : 31 Desember 2012

Aswad Ishak, S.IP.,M.Si
Ketua Jurusan Ilmu Komunikasi

MOTTO

**“Tidak ada masalah tanpa ada jalan keluarnya”
“Sesungguhnya bersama dengan kesulitan pasti ada kemudahan”
(QS. Al Insyirah : 5)**

“ALLAH SWT tidak pernah meninggalkan hambaNYA, maka berdoa dan berharaplah hanya kepadaNYA, insyaallah ALLAH mengabulkan doa kita. Khusnudzonlah kepada Allah, karena Allah maha Kuasa atas segala sesuatu dan tidak ada yang tidak mungkin bagiNYA”

“Berusahalah untuk selalu positif thinking dalam setiap langkah Kita, karena dari pikiran positif kita akan mempengaruhi hasil kerja keras dan usaha kita”

“AKU INGIN SELALU HIDUP SEPERTI AIR”

HALAMAN PERSEMBAHAN

Semua yang aku lalui dari penyusunan skripsi dari awal hingga selesai, tak lepas dari izin dan kehendak ALLAH SWT. Di setiap langkah dan usaha yang aku tempuh tak akan pernah mungkin aku lalui tanpa ridhonya. Alhamdulillah doa dan usaha ku selama ini dikabulkan oleh NYA, puji syukur selalu aku panjatkan atas Kemurahan, Kemudahan, dan petunjukNYA dalam setiap langkahku.

Semua ini tak lepas pula dari doa kasih sayang serta support kedua orang tua ku dan keluargaku serta teman-temanku yang tak pernah lelah mendoakan aku dan memberikan semangat buat aku. Di saat aku lelah dan merasakan tak sanggup lagi untuk menyelesaikan semua ini, akhirnya usaha yang aku perjuangkan selama ini membuahkan hasil manis. Aku yakin, setelah ada kesulitan pasti ALLAH memberikan kemudahan.

Sebagai perwujudan atas rasa syukur kehadiran ALLAH SWT, karya ini penulis persembahkan untuk:

✚ Bapak H. GONI BADIL

✚ Ibu Hj. KATIA

✚ FATMAWATI

✚ K.SUNARTO WIHARDJA

✚ RICKY

✚ LISNAWATI

✚ K.JONY

✚ RAIHAN

✚ RAFI

✚ SUNFERI

✚ K.WIWIN

✚ VINO

✚ Serta seluruh keluarga besar BADIL dan H. DAMIAN

✚ Sahabat-sahabat, teman-temanku

✚ Dan Almamaterku

SPECIAL THANKS TO..... :

Allah SWT atas rahmat dan hidayah-NYA dengan petunjuk-NYA pula penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Syukur Alhamdulillah aku panjatkan kepada Mu karna engkau telah memberi kekuatan dan mengizinkan hamba Mu untuk dapat mewujudkan semua ini.

Kedua orang tua ku, *H.Goni Badil dan Hj.Katia* yang tak pernah lelah mendoakan dan selalu memberikan support kepada aku, walau aku tau mereka sedikit kecewa atas perjalanan ini. Tapi dari ini semua aku mengerti apa artinya perjuangan dalam hidup dan tak mampu aku melupakan jasa yang selama ini Bapak dan Ibu berikan kepadaku. Semoga aku dan kakak-kakakku dapat membahagiakan dan membalas budi Bapak dan Ibu selama ini, amiiin ya robbal ‘alamin.

Buat kakakku *Fatmawati, Lisnawati, Sunferi*, makasi banyak atas doa dan support yang selama ini diberikan buat aku. Semoga kalian semua diberikan kesehatan dan kekuatan oleh Allah SWT, amin. Aku berharap kita semua dapat menjaga kedua orang tua kita dan semoga kita selalu diberikan kebahagiaan, amiiin.

Buat kakak angkatku *Mas Bimo Subandi*, makasi banyak atas dukungannya, bantuannya kepadaku, keluargaku dan tak lupa makasi banyak atas nasehat-nasehat yang telah diberikan baik nasehat untuk kuliahku dan nasehat tuk mengenal hidup yang sesungguhnya.

Makasi buat sahabat-sahabatku, *Dicky Zega, Tara Y.P, Awang Darmawan, Ipan Zega serta almarhum Amek dan Ecak*. Pertama-tama terimakasih banyak buat *Dicky dan Tara* atas bantuannya, dukungannya selama ini, disaat aku terpuruk, terjatuh kalian selalu ada disampingku, makasi jg klo lg ga ada uang da kasih pinjaman buat makan dan bayar kuliah. Makasi juga buat *Awang Darmawan* atas bantuannya selama ini, apalagi sering nalangin bayar kos disaat aku belum dapat uang untuk bayar kos. Buat *Dicki, Tara dan Awang Darmawan* terimakasih atas jasa kalian selama ini dan tak mungkin kulupakan, semoga suatu saat nanti aku bisa membalas apa yg telah kalian berikan buat aku. Makasih juga buat almarhum *Amek dan Ecak* semoga kalian selalu diberikan kedamaiyan, ketenangan dan diterima disisi Allah SWT.

Makasi buat *Norman Hidayat, Mba Ida, Yuli bu de Tuti, Awang Darmawan* yang tlah membantu aku dalam mengerjakan skripsiku walau hanya shering untuk mengerjakan skripsiku dan makasih buat *Latep* atas printernya.

Temen-temen dan kos kuncen, *Dicki, Tara, Ipan Zega, Ocky Try Putra, Avin, Awang Darmawan, Sodek, Mas Ari Polisi, Teguh, Baron, Bagus, Yudi, Yura, Mas Ari calon dr.Ggigi, Dewi, Mas Gun, Ega Darmawan, Indra darmawan, Latep, Ajes, Danuk*, makasi semua buat temen-temen atas dukungan serta supportnya selama ini. Makasi juga buat Bunga-bunga yang telah mengisi hatiku semasa kuliah dan makasi juga buat Pak de Gatot da sering ngutangan makan diangkringan klo pas lagi ga ada uang. Terimakasih juga buat pihak-pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu, saya ucapkan terimakasih semuanya.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Syukur alhamdulillah atas rahmat, hidayah, pertolonganNya yang senantiasa dicurahkan untuk hamba-hambaNya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“ANALISIS FRAMING HASIL MUNAS GOLKAR 2009 PASCA PEMILIHAN ABURIZAL BAKRIE SEBAGAI KETUA UMUM GOLKAR PERIODE 2009 – 2015 PADA SURAT KABAR KOMPAS DAN MEDIA INDONESIA”**, sebagai syarat untuk memperoleh gelar kesarjanaan (S1) pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Jurusan Ilmu Komunikasi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penulis menyadari dalam proses penyusunan tidak terlepas dari bimbingan, pengarahan, dan bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Allah SWT atas segala rahmat, karunia serta hidayah-Nya hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Bapak Ir. H. M. Dasron Hamid, M.sc selaku rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
3. Bapak Aswad Ishak, S.IP., M.Si selaku Ketua Jurusan Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
4. Bapak Fajar Junaedi, S.Sos, M.Si selaku Dosen Pembimbing yang telah banyak membantu dan memberikan bimbingan, masukan, serta arahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Ibu Wulan Widayari, S.Sos., MA selaku Dosen Penguji I yang telah memberikan masukan-masukan dalam penyempurnaan skripsi ini.
6. Ibu Khoirun nisaa, S.Sos., MA selaku Dosen Penguji II yang telah memberikan masukan-masukan dalam penyempurnaan skripsi ini.

7. Dosen-dosen Ilmu Komunikasi UMY atas ilmu yang diberikan selama masa perkuliahan, serta bagian tata usaha Jurusan Ilmu Komunikasi yaitu Pak Jono, Pak Muryadi, dan Mbak Siti yang senantiasa membantu dalam mengurus segala keperluan skripsi dan memberikan informasi-informasi yang terkait dengan skripsi ini.
8. Teman-teman Jurusan Ilmu Komunikasi yang tidak saya sebutkan satu per satu yang telah memberikan bantuan baik secara langsung maupun tidak hingga terselesaikannya skripsi ini.

Akhirnya dengan segala keterbatasan dan kemampuan yang ada, penulis mengharapkan agar skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi kita semua, Amin. Apabila terdapat kesalahan didalam penyusunannya, penulis mohon maaf atas segala kekurangannya.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Yogyakarta, 31 Desember 2012

Penulis

ABSTRAKSI

**Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Program Studi Ilmu Komunikasi**

**Sonjaya Makmur
20030530006**

Analisis Framing Hasil Munas Golkar 2009 Pasca Pemilihan Aburizal Bakrie Sebagai Ketua Umum Golkar Periode 2009-2015 Pada Surat Kabar Kompas dan Media Indonesia

Tahun skripsi : 2012, 126 hal + 11 tabel + 14 gambar + 9 lampiran

References : 13 buku (1995-2009) + 6 sumber online (2012)

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana surat kabar Media Indonesia dan Kompas dalam membingkai (*framing*) berita mengenai hasil Munas Golkar 2009 pasca pemilihan Aburizal Bakrie sebagai ketua umum Golkar periode 2009-2015 serta mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi perbedaan pemberitaan mengenai hasil Munas Golkar 2009 pasca pemilihan Aburizal Bakrie sebagai ketua umum Golkar periode 2009-2015 pada Media Indonesia dan Kompas. Kerangka teori dalam penelitian ini adalah berita dalam paradigma konstruksionisme dimana melalui paradigma ini suatu realitas dikonstruksi oleh media menjadi berita. Penelitian ini menggunakan analisis *framing* model William A. Gamson. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Kompas dan Media Indonesia membingkai berita secara berbeda mulai dari jalannya sidang hingga tercapai keputusan yaitu terpilihnya Aburizal Bakrie sebagai ketua umum Partai Golkar yang baru periode 2009-2015. Pemberitaan yang disajikan masing-masing media pun dari sudut pandang masing-masing dimana kita tahu bahwa salah satu kandidat merupakan pemilik Media Indonesia yaitu Surya Paloh sedangkan Kompas dalam membingkai berita cukup berhati-hati karena pengalaman masa lalunya yang sulit terutama jika berhadapan dengan pemerintah. Media Indonesia terlihat menunjukkan keberpihakannya pada Surya Paloh dengan memberitakan secara dominan kubu Surya Paloh dan menyudutkan pihak-pihak yang berlawanan dengan pemikirannya serta menyajikan pihak-pihak yang menjadi sumber berita yang mendukungnya. Sedangkan Kompas membingkai berita cenderung netral, hal ini untuk menghindari konflik seperti pengalaman masa lalunya dengan pihak manapun terutama pemerintah. Dalam hal ini Aburizal Bakrie cenderung pro dengan pemerintah sehingga Kompas menyajikan berita mengenai Aburizal Bakrie dengan positif agar tidak menyinggung pihak-pihak tertentu dengan menyajikan berbagai pendapat dari pihak manapun yaitu para kandidat, tokoh-tokoh partai Golkar, dan pemerintah.

Kata kunci : Framing, Kompas dan Media Indonesia, Munas Golkar VIII

\

ABSTRACT

Muhammadiyah University of Yogyakarta
Social and Politic Faculty
Communication Department

Sonjaya Makmur
20030530006

Framing Analysis Golkar Assembly 2009 After Election Aburizal Bakrie as Chief General Period 2009-2015 on Kompas and Media Indonesia Newspaper

Thesis year : 2012, 126 pages + 11 table + 14 picture + 9 attachment pages

References : 13 books (1995-2009) + 6 online source (2012)

This study aims to determine how the newspaper Kompas and Media Indonesia in framing news about the results of the Golkar Assembly 2009 post-election Bakrie as Golkar chairman 2009-2015 and determine the factors that influence differences in reporting on the results of post-Golkar Assembly 2009 Bakrie election as chairman of Golkar period 2009-2015 in Media Indonesia and Compass. Theoretical framework in this study is in the news constructionism paradigm through which this paradigm a reality constructed by the news media. This study uses framing analysis model of William A. Gamson. The results showed that Kompas and Media Indonesia differently framed news from the proceedings until a decision is reached that Bakrie election as chairman of the Golkar Party in the new period 2009-2015. Coverage is presented each media also from the viewpoint of each of which we know that one of the candidates is the owner of Media Indonesia, namely Surya Paloh while framing Compass in the news quite cautious as past experience that is difficult, especially when dealing with the government. Media Indonesia looks show his hand on Surya Paloh by proclaiming the dominant faction Surya Paloh and marginalize those opposed to his ideas as well as presenting the parties to news sources that support it. Meanwhile, Reuters news framing tend to be neutral, it is to avoid conflicts such as past experiences with anyone, especially the government. In this case tends Bakrie pro with the government so that Compass provides news about Bakrie positively so as not to offend certain parties with menyajikan various opinions of any third party, namely the candidates, Golkar party leaders, and government.

Keywords: Framing, Kompas and Media Indonesia, Golkar Assembly VIII

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
HALAMAN MOTTO.....	iii
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	iv
HALAMAN UCAPAN TERIMA KASIH.....	vi
KATA PENGANTAR.....	viii
ABSTRAKSI	x
ABSTRACT.....	xi
DAFTAR ISI.....	x
DAFTAR GAMBAR.....	xv
DAFTAR TABEL.....	xvi
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	8
C. Tujuan Penelitian	8
D. Manfaat Penelitian	9
E. Kerangka Teori	
1. Paradigma Konstruksionis	9
2. Berita dalam Paradigma Konstruksionis	11
3. Faktor-faktor yang Mempengaruhi Berita	14
4. Analisis Framing	19
	xii

F. Metode Penelitian	
1. Jenis Penelitian	23
2. Obyek Penelitian	25
3. Teknik Pengumpulan Data	25
4. Teknik Analisis Data	26
G. Sistematika Penulisan	30

BAB II GAMBARAN UMUM SURAT KABAR KOMPAS DAN MEDIA INDONESIA

A. Surat Kabar Harian Media Indonesia	
1. Sejarah Berdirinya	32
2. Profil Media Indonesia	34
3. Visi dan Misi Media Indonesia	35
4. Struktur Organisasi Media Indonesia	36
5. Profil Pembaca Media Indonesia	37
B. Surat Kabar Kompas	
1. Sejarah	39
2. Profil Kompas	44
3. Visi dan Misi	45
4. Struktur Organisasi Media Indonesia	48
5. Profil Pembaca Media Indonesia	48

BAB III SAJIAN DATA DAN PEMBAHASAN

A. Sajian Data	51
----------------------	----

B. Pembahasan	52
1. Analisis Frame Media Indonesia	52
2. Analisis Frame Kompas	82
C. Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Perbedaan Pemberitaan Pada Kompas dan Media Indonesia	
1. Ideologi Media	105
2. Sistem Kepemilikan Media	108
3. Sumber Berita	111

BAB IV PENUTUP

A. Kesimpulan	115
B. Saran	118

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Skema Analisis <i>Framing</i> Model Gamson dan Modigliani	28
Gambar 2.1 Struktur organisasi Media Indonesia	36
Gambar 2.2 Profil pembaca Media Indonesia berdasarkan jenis kelamin	37
Gambar 2.3 Profil pembaca Media Indonesia berdasarkan pendidikan	37
Gambar 2.4 Profil pembaca Media Indonesia berdasarkan usia	37
Gambar 2.5 Profil pembaca Media Indonesia berdasarkan pekerjaan	38
Gambar 2.6 Profil pembaca Media Indonesia berdasarkan pengeluaran	38
Gambar 2.7 Struktur organisasi Kompas	48
Gambar 2.8 Profil pembaca Kompas berdasarkan jenis kelamin	48
Gambar 2.9 Profil pembaca Kompas berdasarkan usia	49
Gambar 2.10 Profil pembaca Kompas berdasarkan pendidikan	49
Gambar 2.11 Profil pembaca Kompas berdasarkan pengeluaran	49
Gambar 2.12 Profil pembaca Kompas berdasarkan pekerjaan	49
Gambar 3.1 <i>Visual images</i> Kompas 7 Oktober 2009	85

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1 Daftar judul berita pada harian Media Indonesia dan Kompas	51
Tabel 3.2 <i>Frame</i> Media Indonesia : Surya Paloh akan terpilih sebagai ketua umum Partai Golkar dalam satu putaran pada Munas karena pernyataan dukungan pada Surya Paloh sudah sesuai dengan persyaratan dalam munas yaitu 50% plus satu suara	56
Tabel 3.3 <i>Frame</i> Media Indonesia : Jalannya sidang munas yng buruk karena banyaknya interupsi dari anggota sidang munas akibat ketidakcakapan Fadel Muhammad dalam memimpin sidang	62
Tabel 3.4 <i>Frame</i> Media Indonesia : Kemenangan ketua umum terpilih, Aburizal Bakrie, sebagai kemenangan kubu propemerintah	67
Tabel 3.5 <i>Frame</i> Media Indonesia : Partai Golkar berada dalam bayang-bayang Partai Demokrat karena selama masa kepemimpinan Aburizal Bakrie akan mengadakan koalisi dengan partai terbesar yaitu Partai Demokrat sehingga Partai Golkar cenderung dikuasai	73
Tabel 3.6 <i>Frame</i> Media Indonesia : Aburizal Dinilai Hancurkan Kaderisasi Partai Golkar	80
Tabel 3.7 <i>Frame</i> Kompas : Rencana Partai Golkar Menjadi Partai Oposisi	87
Tabel 3.8 <i>Frame</i> Kompas : Jalannya sidang pemilihan ketua umum DPP Partai Golkar yang telah lolos verifikasi sebanyak empat orang calon ketua umum yang mengalami keributan	91
Tabel 3.9 <i>Frame</i> Kompas : DPP Golkar Terbentuk	95
Tabel 3.10 <i>Frame</i> Kompas : Akomodasi Lawan Politik	100